# NORD RUFFECOIS



Jeudi 18 ianvier 2024

# Hôpital de Ruffec: «le statu quo n'est pas possible»

■ Jean-Rémi Richard, le président du groupement hospitalier de territoire, a profité des vœux à l'hôpital de Ruffec pour faire le point sur l'établissement ■ Tour d'horizon.

Céline AUCHER c.aucher@charentelibre.fr

'hôpital de Ruffec ne fermera pas, il n'y a pas d'établissement superflu en Charente ». Jean-Rémi Richard, le président du groupement hospitalier de territoire et directeur des centres hospitaliers d'Angoulême, de La Rochefoucauld et de Ruffec depuis 2023, l'a martelé ce mercredi après-midi à l'occasion de sa première cérémonie des vœux deune bonne centaine d'agents. En insistant pour dire que «l'objectif est de construire car le statu quo n'est pas possible. » Avec des annonces à la clé. Que peut-on en retenir?

### Attirer et fidéliser des médecins

Quinze lits sur les 35 du service de soins de suite et de réadaptation sont toujours fermés par manque de médecins et les urgences fonctionnent avec seulement 50 % des effectifs médicaux. Mais l'hôpital de Ruffec commence à récolter les fruits de la formation de praticiens étrangers « faisant fonction d'internes » démarrée il y a trois ans. « On en compte six en ce moment sur l'établissement plus trois qui viennent de réussir leur évaluation, se réjouit Jean-Marc de Lustrac, chef des urgences et président de la commission médicale d'établissement, qui voit là un moven de « recruter des titulaires pérennes et compétents. » L'arrivée du Dr Ahmadou Guébé le 1er juillet dernier à la tête du service de médecine a aussi changé la donne, «  $permettant\,de$ stabiliser le service et de lancer une dynamique », témoigne Jean-Rémi Richard, alors que le groupement hospitalier de territoire a permis de pallier le départ inopiné de deux radiologues en 2023, « en trouvant une solution partagée avec des médecins exerçant à l'hôpital d'Angou-



Ine centaine d'agents assistait aux vœux de la direction de l'hôpital, hier.

lême. Une façon aussi d'attirer des jeunes médecins. »

## Du personnel administratif relocalisé

Un pôle hospitalier Nord-Charente englobant l'hôpital de Ruffec et son Ehpad Les maisons de Marthe ainsi que l'Ehpad Habrioux d'Aigre. C'est la nouvelle stratégie de la direction générale qui va nettement renforcer les moyens administratifs de l'établissement ruffécois en 2024, comme si la mutualisation avec la direction commune avait été trop loin ces dernières années. Un binôme de direction va ainsi remplacer la directrice déléguée Caroll Freyche dans les mois à venir, en même temps que le site de Ruffec va voir revenir progressivement le service facturation, une partie des ressources humaines et des finances.  ${\bf Objectif:} \\ \textit{``Gagner en proximit\'e et'}$  restaurer les capacités financières de l'établissement pour que Ruffèc soit maître de son destin », souligne Jean-Rémi Richard, qui reste discret en revanche sur le montant du déficit, une situation qui touche tous les hôpitaux publics.

#### Des projets et des atouts

Continuer sur la lancée de 2023. qui a vu ouvrir des consultations externes en orthopédie, chirurgie viscérale et diabétologie, c'est un des objectifs de l'hôpital qui inaugurera aussi en février la maison sport santé ouverte l'an dernier, permettant aux patients de bénéficier d'activités physiques adaptées sur prescription médicale. « 2024 va être l'année de la mise en place du dossier patient unique et d'une plateforme de gestion des lits pour favoriser le parcours des patients », précise aussi Jean-Rémi Richard, en saluant l'investissement du per2024 va être l'année de la mise en place du dossier patient unique et d'une plateforme de gestion des lits.

sonnel. « Le principal atout de l'hôpital de Ruffec, c'est vous qui êtes toujours là et revenez sur vos congés quand il faut faire tourner les services », appuie d'ailleurs Jean-Marc de Lustrac, en pointant un autre atout de poids. « Le plateau technique moderne des urgences avec un scanner neuf, un mammographe et une table de radio dernière génération. Au point que des internes de spécialités du CHU de Poitiers tapent à notre porte »:

#### ■ SAINT-FRAIGNE

#### Réouverture du café bar-tabac demain



André Devroye, le nouveau cafetier «De la Terre à l'Assiette». Photo CL

Le petit café-tabac de Saint-Fraigne « De la Terre à l'Assiette » avait tiré son rideau fin décembre, il était urgent de retrouver une personne pour tenir l'établissement qui entre dans le projet d'aménagement communal du dispositif «Grand village pour demain». C'est chose faite, le nouveau gestionnaire, André Devroye ouvrira les portes du comptoir ce vendredi 19 janvier à 18h.

Venant de la région cannoise, pour trouver un calme plus serein que l'ambiance méridionale, André qui a travaillé plus de 25 ans dans la restauration, a rencontré un accueil sympathique de la part des villageois.

Le cafetier a ainsi acquis une maison dans le bourg. André dit « Dédé le Cannois » (un surnom donné par les Saint-Fraignois) a déjà programmé des animations avec des soirées thématiques (cartes), un point épicerie, etc.

Et les vœux de la municipalité se dérouleront au café ce samedi 20 janvier à 11 heures.

#### **MONTIGNAC**

Conseil municipal lundi. Une réunion du conseil municipal se déorulera lundi 22 janvier à 19h. Principaux sujets à traiter : tarifs de location du gîte, de la salle panoramique, du camping, adhésion à l'OT du Rouillacais, éclairage public, rachat des murs du restaurant «le Taillefer», modifications de commissions.

